## Miércoles 20 de febrero 2013

Última modificación 20.02.2013

El Financiero Fiesta bursátil en Wall Street; el Nasdaq, en máximo de 12 años Eduardo Jardón El repunte en la confianza sobre la economía alemana y las noticias sobre la posible fusión de Office Depot y OfficeMax apuntalaron los mercados accionarios este martes. Los principales índices bursátiles de Estados Unidos, el S&P 500 y el Dow Jones, se ubicaron en su mayor nivel en poco más de cinco años, en tanto que el Nasdaq reportó su mayor registro en más de 12 años, desde noviembre de 2000, y las bolsas europeas reportaron su mayor ganancia en el año. P.C. Estados Unidos, sistema financiero El crecimiento de México se rezagará en América Latina Eduardo Jardón La economía mexicana presentará en 2013 un rezago en su crecimiento con relación a América Latina. En 2012 el avance del Producto Interno Bruto (PIB) del país superó el promedio de la región, pero en este año se prevé que será ligeramente inferior v. además, estará entre los más bajos. Analistas consultados por FocusEconomics estiman que la economía mexicana moderará su crecimiento a 3.5 por ciento, luego de un aumento de 3.9 por ciento en 2012. P.C. crecimiento económico. Crece expectativa de recorte a la tasa de fondeo de Banxico Eduardo Jardón La probabilidad de un recorte en la tasa de interés de fondeo del Banco de México (Banxico) se elevó a 70 por ciento, reveló Banamex. Analistas del grupo financiero indicaron en un reporte que el escenario central de la institución contempla un ajuste a la baja de 50 puntos base en la tasa de interés, en alguna de las siguientes tres reuniones de política monetaria. De esta manera, al cierre del primer semestre el nivel de fondeo se reducirá a 4 por ciento, desde 4.5 por ciento actual. P.C. Banco de México, tasas de interés La Cruzada contra el Hambre no resolverá la pobreza: A. Bárcena Leticia Rodríguez López La Cruzada Nacional Contra el Hambre por sí misma no resolverá el problema de pobreza en México, sino que se requiere de un cambio estructural virtuoso, en el que haya mayor productividad y generación de empleos, advirtió la secretaria ejecutiva de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal), Alicia Bárcena. Consideró que no sólo con políticas sociales se logrará combatir la pobreza y la desigualdad, pues se tiene que trabajar en forma sistemática y simultánea en varios frentes, y uno de éstos es contar con un sistema de seguridad social universal, porque 38 millones de mexicanos no tienen acceso a servicios de salud. P.C. CEPAL, pobreza, Cruzada Nacional Contra el Hambre Urge atender la enorme desigualdad regional: Coparmex Isabel Becerril En México no basta con crecer a tasas de 6 o 7 por ciento anual, mientras el desarrollo en todas las regiones y capas de la sociedad no se derrame equitativamente, advierte el sector empresarial. Se deben atender urgentemente las enormes desigualdades regionales y sociales que lastiman a México, donde 40 por ciento del ingreso nacional está concentrado en apenas 10 por ciento de la población a nivel nacional. Juan Pablo Castañón Castañón, presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), dice que las dos variables más importantes para explicar al crimen y la violencia que prevalecen en México son la desigualdad social y la debilidad institucional P.C. Coparmex, desarrollo regional México y Costa Rica acuerdan fortalecer comercio bilateral Eduardo Ortega / enviado SAN JOSÉ, 19 de febrero.- Con el objetivo de fortalecer el comercio entre México y Costa Rica, el presidente Enrique Peña Nieto pidió a la Asamblea Legislativa de este país aprobar lo más pronto posible el Tratado Único de Comercio con Centroamérica. Así, el mandatario mexicano y su homóloga de Costa Rica, Laura Chinchilla, acordaron ampliar los términos del tratado de libre comercio firmado entre ambas naciones en 1994. Invitado por la política costarricense, el Ejecutivo mexicano inició una visita de Estado de dos días a ese país, con el objetivo de abordar temas mercantiles y participar mañana (hoy) en la Reunión Extraordinaria de Jefes de Estado y de Gobierno del Sistema de Integración Centroamericana (Sica). P.C. tratados comerciales, comercio exterior Reforma Lanzan campaña por reforma migratoria APWashington DC, Estados Unidos (19 febrero 2013).- Una coalición conformada recientemente por 25 organizaciones nacionales lanzó una campaña publicitaria radial en español y movilizaciones en varios estados para presionar a los congresistas a que aprueben una reforma migratoria integral que ofrezca la opción de la naturalización a los 11 millones de inmigrantes sin papeles. "La reforma migratoria ocurrirá este año y nuestra campaña trabajará de cerca con miembros de la Cámara baja, el Senado y el Presidente (Barack Obama) para asegurarse de que ocurra", dijo Sue Chinn, directora de la agrupación llamada Alianza por la Ciudadanía. La organización realizará eventos en los estados de Nueva York, Arizona, Nevada, Florida, Texas, Colorado y Nueva Jersey para expresar a los ocho senadores que actualmente trabajan en una propuesta bipartidista de reforma migratoria la necesidad de ofrecerles a los inmigrantes indocumentados una vía clara de naturalización. P.C. reforma migratoria, migración Cae IED en China en enero Por Reuters Beijing China (20 febrero 2013).- El flujo de Inversión Extranjera Directa (IED) en China cayó en enero en su ritmo más rápido en más de tres años, dejando en evidencia los retos que tiene la segunda mayor economía del mundo para competir por fondos con rivales más baratos en un entorno de lento crecimiento global. Datos del Ministerio de Comercio de China mostraron hoy que el gigante asiático atrajo 9 mil 300 millones de dólares en inversión extranjera directa (IED) en enero, un 7.3 por ciento menos que en el mismo período del año previo. La caída fue la más pronunciada respecto al descenso de un 9.9 por ciento en noviembre del 2009, y fue el peor desempeño de enero en cuatro años. P.C. China, inversión extranjera directa Temen en EU éxodo de trabajadores Por The Wall Street Journal Cd. de México México (20 febrero 2013).- Red Bryan dice que, en sus 40 años como empresario agrícola en Estados Unidos, nunca ha visto una escasez de trabajadores como la actual. "La mano de obra es el principal problema en la agricultura", señaló el cultivador de California. "No son los pesticidas, ni el suministro de agua, ni el uso de los terrenos", indicó Bryan, socio de California Giant Berry Farms, que opera cultivos en todo el estado. Su temor es que la cosecha no pueda seguir adelante. La escasez de mano de obra es la razón por la que los grupos que defienden los intereses de los agricultores estadounidenses están presionando al Congreso para que incluya, como parte de una reforma migratoria, disposiciones que aseguren un flujo estable de trabajadores e impidan un éxodo del sector de personas que logren recibir sus documentos para trabajar legalmente en el país. P.C. Estados Unidos, empleo El Universal Una ley migratoria sensata, pide ObamaWASHINGTON (Agencias).— El presidente Barack Obama instó ayer a senadores republicanos clave a que colaboren para aprobar una ley bipartidista lo antes posible para reformar el sistema migratorio, que incluya mayor seguridad en la

frontera y una forma para que los inmigrantes ilegales puedan lograr la ciudadanía en Estados Unidos. Obama habló por teléfono con los senadores Marco Rubio. John McCain y Lindsey Graham, parte de un grupo de legisladores republicanos y demócratas que trabajan en un paquete de reforma migratoria. " Al iqual que lo dejó claro la semana pasada cuando se reunió con los senadores demócratas involucrados en el proceso, el presidente está conforme con el progreso y el respaldo al esfuerzo al día de hoy, pero está listo para enviar su propia legislación si el Congreso no actúa", dijo la Casa Blanca en un comunicado. P.C. migración, reforma migratoria Alza adicional de 3.7% al PIB con reformasIxel Yutzil González | El UniversalEl grupo de análisis BBVA Research estimó que de concretarse las reformas fiscal y energética, el Producto Interno Bruto (PIB) potencial de México crecerá 0.9 puntos porcentuales, a 3.7% anual. Carlos Serrano, economista en jefe para México del grupo, expuso en conferencia que para crecer a tasas anuales de entre 6% y 7% de forma constante, se requerirá además una reforma educativa que haga más productiva a la economía y que incremente la inversión en capital, lo cual llevaría décadas. P.C. crecimiento económico, reformas estructurales Deben pymes competir en el mundo, dice BanamexLas pequeñas y medianas empresas (pymes) del país deben preparase para enfrentar un entorno de competitividad agresiva, alta volatilidad y recursos limitados en el entorno global, advirtió Grupo Financiero Banamex. El director de Banca Empresarial de Banamex, Carlos Carrera, dijo que actualmente y aún en el futuro, los países emergentes seguirán siendo el motor de crecimiento de la economía global y en este contexto — afirmó— las empresas jugarán un papel importante. En conferencia, destacó que en este entorno es fundamental que las Pymes mexicanas trabajen por convertirse en compañías competitivas, modernas y que tengan las armas para competir de manera global, como son los modelos de negocio y productos innovadores. P.C. pymes, inversiónEl Economista México está en " semáforo rojo" en IED: México EvalúaLilia González / El EconomistaLos avances de México en materia económica al cierre del 2012 resultaron insuficientes, ya que el semáforo marcó en rojo la inversión extranjera, productividad, competencia, valor agregado y bienestar, por lo que urge flexibilizar las restricciones a los capitales externos tanto en telecomunicaciones como en televisión, coincidieron expertos del Imco, CEESP y IQOM aglutinados en el organismo México Evalúa. Al realizar la primera revisión del Observatorio económico, los especialistas demandaron ser audaces con reformas internas como cuando México se abrió el comercio exterior. P.C. inversión extranjera directa Euro se deprecia frente al dólar, regresa incertidumbre en zona euroReutersLondres- El euro pierde terreno ante el dólar este miércoles en un mercado preocupado por la salud de la economía española y la incertidumbre política en Italia que ha empañado el optimismo sobre el vigor de la economía alemana. El euro cotiza 1.3350 dólares contra 1.3390 el martes. El euro bajaba ante la divisa nipona a 124.94 yenes contra 125.24 yenes el martes. P.C. tipo de cambio, euro México crecería 3.7% con reformas: BBVA ResearchEdgar Juárez / El EconomistaLa economía mexicana se encuentra bien y en el 2013 crecerá cerca de 3.1 por ciento; sin embargo, con la aprobación de las reformas fiscal y energética repuntaría hasta 3.7% en los próximos años, consideraron economistas de BBVA Research .Carlos Serrano, nuevo economista en jefe para México de BBVA Research , destacó que pese al poco crecimiento de Estados Unidos, nuestro país mantiene buenos ritmos, aunque destacó que de concretarse, como están agendadas, las reformas fiscal y energética, el PIB repuntaría hasta 3.7% en lo sucesivo. P.C. economía mexicana, sistema financiero, reformas estructurales Empleo en Gran Bretaña toca nivel históricoReutersEl número de personas empleadas en Gran Bretaña llegó a un máximo histórico a fines del año pasado, lo que resalta la continua resistencia del mercado laboral pese al estancamiento económico. El número de personas trabajando subió a 29,730 millones en los tres meses hasta diciembre, el punto más alto desde los primeros registros en 1971, dijo el miércoles la Oficina de Estadísticas Nacionales. P.C. Inglaterra, empleo Inversión, variable clave para mayor crecimiento: CepalYolanda Morales / El EconomistaPara que México consiga niveles de inversión suficientes para sostener un crecimiento del PIB de 5%, tendrá que acompañar su estrategia de industrialización con políticas que estimulen a los sectores energético, turístico y de tecnologías, advierte la secretaria ejecutiva de la Cepal, Alicia Bárcena. Reconoce que el gobierno actual ha identificado correctamente a la inversión como la variable clave para &ldguo; gatillar&rdguo; un crecimiento económico más alto. P.C. CEPAL, inversión, economía mundial Gasto de turistas, prioridad: CPTMAlejandro de la Rosa / Enviado El EconomistaCancún, Qroo. La promoción de los destinos turísticos mexicanos durante el presente sexenio se enfocará en incrementar las divisas y no el flujo de personas, porque es el momento de "crecer a ritmos acelerados y atacar nuevos mercados", dijo Rodolfo López Negrete. El director general del Consejo de Promoción Turística (CPTM) consideró que, debido a lo dinámico que es el sector, ha quedado atrás la estrategia de hacer que lleguen más turistas al país, porque no es posible seguir con la cifra promedio de 750 dólares por estancia. P.C. turismo Japón registra peor déficit comercial en su historiaAFPJapón registró en enero el peor déficit comercial de la historia, casi dos años después del accidente nuclear de Fukushima que sigue inflando su factura energética. El desequilibrio de la balanza comercial de la tercera economía mundial se elevó a 1,629 billones de venes, unos 13,000 millones de euros, anunció el miércoles el ministerio de Finanzas, algo sin precedentes desde que se empezó a publicar esta estadística en 1979. P.C. Japón, déficit comercial El gran problema de la ley migratoria de EUKevin Sullivan / The Washington Post Cambridge. El artilugio está en un laboratorio subterráneo en el Instituto Tecnológico de Massachusetts (MIT), un revoltijo de mangueras, cables, bombas y una torre de plástico de 12 metros de altura llena de vapor y gotas de agua. Parece un proyecto de ciencias de secundaria, pero fue desarrollado por dos ingenieros mecánicos posdoctorales en el MIT y podría tratarse de un gran avance que generará riqueza y puestos de trabajo en Estados Unidos, que transformaría la candente industria de la fracturación hidráulica de petróleo y gas natural o fracking. P.C. migración La Jornada Ahorros de los mexicanos sólo alcanzan para mitad de su retiro: HSBCRoberto González Amador México, DF. Un mexicano vive un promedio de 17 años después de su jubilación, aunque, en caso de haberlo hecho, el dinero ahorrado para su futuro apenas cubre sus necesidades de nueve años, reveló un estudio del grupo bancario HSBC. Dos de cada tres mexicanos no se está preparando de manera adecuada para enfrentar la etapa de jubilación, en tanto que uno de cada seis simplemente no hace nada para prever la cobertura de sus necesidades en esa fase de la vida, según el estudio.

P.C. HSBC, pensión, jubilación, ahorro

México, con 3.1 millones de nuevos pobres en dos años

Roberto González Amador

México, DF. Uno de cada cinco mexicanos vive con hambre. Es un universo de 22 millones de personas, cantidad comparable a la población conjunta de Chihuahua, Jalisco, Guerrero y el Distrito Federal o a la de todos los habitantes del medio rural. Se trata de familias que, aun cuando hagan uso de todo su ingreso para la compra de comida, no pueden adquirir lo indispensable para tener una alimentación adecuada, según la caracterización realizada por el organismo oficial encargado de evaluar la política de desarrollo social.

P.C. pobreza

Presenta GDF programa para impulsar el turismo

**Notimex** 

México, DF. El Gobierno del Distrito Federal presentó el programa "Disfruta Ciudad de México" para impulsar la actividad turística, sobre todo los fines de semana y los periodos vacacionales. El titular del gobierno local, Miguel Ángel Mancera Espinosa, subrayó la importancia de abatir las bajas ocupacionales que se registran durante esos periodos en la capital del país, de alrededor de 40 por ciento, y planteó que la intención es superar el 70 por ciento.

P.C. turismo

Organizaciones campesinas piden se reduzcan requisitos para programas de apoyo

## Fabiola Martínez

México, DF. Las organizaciones que integran el Congreso Agrario Permanente (CAP) solicitaron al gobierno federal la reducción de las reglas y requisitos de los programas del campo. También insistieron en su petición para que este sector sea incluido en la Cruzada contra el Hambre que busca llegar a las zonas más empobrecidas del país. Este miércoles, los dirigentes de organizaciones agrarias y agropecuarias, encabezados por Juan Leyva, se reunieron con el subsecretario de Gobierno de la Secretaría de Gobernación (SG), Luis Enrique Miranda, para plantearle que sin la inclusión de los grupos campesinos no funcionarán los programas gubernamentales y tampoco se podrá concretar un plan nacional de desarrollo eficiente.

P.C. agricultura, agricultores, programas El País Rajoy avanza que el déficit publico de 2012 se queda por debajo del 7%J. SÉRVULO GONZÁLEZ Madrid 20 FEB 2013 - 12:44 CET26 El presidente del Gobierno ha asegurado esta mañana durante el debate sobre el estado de la nación que el déficit público del conjunto de las administraciones públicas del año pasado quedará por debajo del 7% del PIB en plena recesión. La meta del Ejecutivo español comprometido con Bruselas era limitarlo al 6,3%. P.C. déficit público, crisis Merkel quiere un euro fuerte aunque "derrita como la nieve" el esfuerzo españolReuters / EP Berlín 20 FEB 2013 - 18:00 CET108 La canciller alemana, Angela Merkel, ha defendido que un euro entre 1,30 y 1,40 dólares está en valores históricos "normales", pese a que esto puede "derretir como la nieve bajo el sol" el duro trabajo que están haciendo en los países del Sur de Europa para reducir los costes laborales, en referencia a los ajustes realizados por España o Portugal. P.C. Alemania, sistema financiero, política monetaria